



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 283

TERUEL Jueves 4 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

En Aragón se rectificaron líneas a vanguardia

CRONICA del TEBIB ARRUMI

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

En el frente de Aragón, se ha llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupando una importante altura, al este del Vértice de la Zarda.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

En Gijón se han rescatado 2.000 obras de arte

San Sebastián.—En un escondite de Gijón, han sido halladas 2.000 obras de arte antiguas, cuyo valor total asciende a dos millones de pesetas, las cuales habían sido robadas por los rojos en los Museos y domicilios particulares.

Las autoridades nacionales, han llevado además a buen término, las negociaciones comenzadas para que fueran devueltas a España 1.000 cajas de alhajas que habían sido enviadas por ellos al Havre. Se cree que el contenido de las cajas será depositado en un banco, donde permanecerán hasta el final de la guerra civil. Estas mil cajas constituyen tan solo una parte de los objetos robados por los bolcheviques en el Norte de España y enviados al extranjero. Otras tres expediciones análogas se encuentran en la Rochelle y en Vlizingen.

Lea siempre LUCHA

Damas de las tocas blancas, segundas madres de nuestros heridos :

De estos días de homenajes triunfales que he vivido en Miranda, Burgos, Pamplona, Vitoria, San Sebastián, en que la Justicia del Caudillo ha premiado con distinciones a las Universidades, jefes, oficiales y soldados que escribieron páginas inolvidables en la campaña del Norte; estos días de vitores, desfiles, himnos, abrazos fraternos y emoción rebosante, en todo momento, conservo fijo el recuerdo, la impresión recia que recibí en mis ojos y se hundieron en mi corazón, de las tribunas que se alzaban, para que desde allí los heridos de la guerra, pudieran presenciar el agasajo oficial y popular a sus hermanos, los que con más suerte que ellos, podían desfilar marciales porque las balas los respetaron. Esas tribunas ocupadas por hombres que dieron su sangre por España, han sido objeto de todo género de honores que no es el menos alto, el de haber merecido ser escoltados por las damas de las blancas tocas, las enfermeras, las más honorables y respetables de todas las mujeres españolas. A ellas quiero dedicar hoy mi crónica, seguro de que no alcanzaré a reflejar toda mi emoción por las venerables damas, pero seguro también de que nunca podré realizar acto de más pura justicia. No ignoro que es necesario el elogio y la publicación de los méritos de las damas enfermeras; pues no hay en todo ámbito nacional, ni un sólo español, hombre o mujer, chico o grande, que no esté percatado

intimamente de cuanta abnegación palpita en esa misión sublime que estas mujeres se han impuesto. La gratitud de España entera, no tiene límites para ellas y se comprueba a diario, en las miradas respetuosas y cuajas de afecto que el pueblo entero, pone sobre sus blancas tocas cuando diligentes van y vienen en sus servicios humanitarios. Pero no es aquí en las ciudades, en los alrededores de los hospitales de reaguardía, donde reciben el más

Primera reunión de las nueve potencias

Bruselas.—Esta tarde se ha reunido por primera vez la Conferencia de las nueve potencias, para tratar de resolver el conflicto chino-japonés.

Presidió el delegado belga señor Spaats, pronunciando breve discurso para exponer las cuestiones a resolver.

A continuación, el delegado de los Estados Unidos señor Dawis, aseguró que había que procurar la normalización de relaciones chino-japonesas pues interesa a todos, aun aquellos países que no tienen intereses en Oriente.

Eden, delegado inglés, dice que Inglaterra está dispuesta a colaborar en cualquier plan que tienda a ello. Del bols, por Francia, abunda en los mismos razonamientos.

Las palabras del conde de Mascota, delegado italiano, son acogidas con interés. Aseguró, que no cree en la eficacia de los acuerdos, ya que una mediación no sería aceptada por ninguna de las dos partes y en ese caso, nada se puede lograr.

ferviente homenaje. Es allí, en los frentes, en los hospitales de primera línea, en los equipos quirúrgicos, donde los que llevan desgarradas sus carnes por la metralla, al verlas sienten la emoción cordial de sentirse confortados en el dolor y alentados, en la esperanza de ser pronto liquidados. Los soldados heridos, los que al ver a la dama enfermera la llaman madre o hermana, los que suplican en un angustioso forcejeo con la muerte, un trágico: «Señora, deme un poco de agua», los que claman por una inyección calmante, los que suspiran hondo, porque les alojaron un vendaje, los que para conciliar unos minutos de sueño le piden a la Virgen de la toca blanca que los arrulle con su voz, que les acaricien la frente como cuando eran niños le acariciaba la madre inolvidable. Esto nuestros heridos soldados, es decir nuestros héroes, son los que lo saben bien y miran de corazón, a las hijas predilectas de la Patria, a las palomas de las tocas blancas.

Yo sé como estas heroicas, a más de atesorar dulzuras, guardan en sus pechos acerbos de valor, de valor a lo militar, se juegan la vida más veces de las que se puede calcular, muchas veces más de lo que se puede calcular la retaguardia; estas señoras que van a los frentes a cuidar a los soldados y se juegan la vida sin darle importancia, sin ostentación, firmes en sus deberes. Hace pocos días, al regresar

(Sigue en octava página)

El reconocimiento

Inglaterra ha enviado cónsules cerca del Gobierno de Burgos

Londres.—Según el «Daily Telegraph», el Foreign Office ha acordado enviar representantes diplomáticos consulares cerca del Gobierno Nacional, siendo por tanto esta decisión un reconocimiento de facto del nuevo régimen por parte del Gobierno inglés.

Londres.—El excónsul general Robert Hodgeon, y el primer secretario de la Embajada británica en Hendaya Thompson, representarán al Foreign Office y al ministro de Comercio británico en Burgos y Salamanca, como agentes especiales exclusivamente.

Continúan las negociaciones entre Londres y el General Franco para el envío a Inglaterra de representantes especiales españoles. Estos agentes cuidarán de las relaciones comerciales entre los dos países.

La función pro acorazado "España,"

Con creciente entusiasmo siguen los preparativos para la velada que el próximo día 7 tendrá lugar en el Coliseo Marín a beneficio de la suscripción del acorazado «España».

La nota lanzada ayer desde estas columnas ha despertado la natural curiosidad por contemplar el programa confeccionado para este día.

Todo Teruel asistirá a esta patriótica función, seguro de que cumple un deber para con España.

La mujer española se ve libre de la degradante esclavitud marxista gracias al valor de la juventud masculina española. Por gratitud debe trabajar en la Campaña para abrigo del Combatiente.

Nuestro Imperio

Mucho se habla y se escribe en estos tiempos acerca de la aspiración imperial que se está gestando en las entrañas de nuestra raza. España, se dice, camina derechamente a la resurrección de su antiguo esplendor y predominio: vamos en busca de lo que antaño fuimos, cuando «el Sol no se ponía en nuestros dominios coloniales». Todo el ímpetu dormido de nuestro pueblo legendario, toda la gesta remansada de nuestras seculares tradiciones despiertan y se renuevan hoy al conjuro mágico de la voz del pasado, que nos pone en pie, vertebrándonos otra vez en la integración nacional, para el cumplimiento de nuestro destino ecuménico y civilizador. Pero es conveniente y necesario que aclaremos perfectamente cuales sean el verdadero alcance y la auténtica significación de estos nuestros afanes imperiales, a fin de que no nos extraviemos en la ruta y sepamos en consecuencia hacia que norte y consigna, hacia que rumbo y horizonte enfilamos la proa de la nave del nuevo Estado.

¿Que Imperio es, en efecto el que propugnamos? ¿En que límites hemos de circunscribir y encuadrar esta noble ambición patriótica que nos arde en el alma en estas horas de lucha heroica que vivimos? ¿A que índole de misión histórica intentamos dar cima, con imperativo categórico y resolución inexorable? Porque no se trata, como es lógico, de conquistar nuevos territorios por el rigor de las armas, ni de extender nuestras dimensiones geográficas a expensas de pueblos más débiles en pugna belicosa o militar. Ese no es el sino actual de España, el tipo de ideal ecuménico que perseguimos. Nuestro Imperio no busca la guerra, sino la paz. Nuestro Imperio es de categoría espiritual. Tiene color, sabor, acento y ritmo de influencias culturales: Arte, civilización, carácter, ideas, literatura, costumbres, religiosidad... Cuando hablamos de nuestro Imperio, nos referimos, naturalmente, al Imperio de la Hispanidad, es decir, a la nueva fecundación espiritual y progenitora del Orbe, como en aquellos días memorables de nuestro glorioso «siglo de oro», en que el renombre de España era norma, luz, guión y estrella de los intereses supremos de la Humanidad. Gran misión, alto designio, evidentemente y a cuya reconquista se orientan a golpes de dolor y de sangre, la juventud hispana que, heroica y abnegadamente, lucha en las trincheras, y la Nación vigilante que, armada con los instrumentos de la reconstrucción—fé, trabajo, orden, disciplina, sacrificio...—colabora afanosamente en la retaguardia. Y nuestro Imperio, bien podemos aquí decirlo, evocando las proféticas palabras del Divino Maestro, no es solo de este mundo, sino que también pertenece a la vida eterna, a la existencia inmortal...

Queremos que, nuevamente, el valor espiritual, económico, social y político de España se cotice con transcendencia directriz en los rumbos de la Historia: que tenga nuestra patria una importancia decisiva en las orientaciones de la civilización y del progreso; que nuestro impulso religioso, católico, occidental, contenga una vez más, esta inmensa oleada de escepticismo, de materialismo y de barbarie ancestral, asiática, semi-primitiva, que amenazaba anegarnos a todos y hundir la herencia cristiana de veinte siglos de refinamiento y elevación moral de la voluntad de los pueblos. Que vuelva nuestra lengua a ser usada con respeto en todos los países cultos; que nuestros buques mercantes, como antaño los galeones de Castilla, naveguen por todos los Océanos de la Tierra, siendo heraldos de concordia, mensajeros de prosperidad y vehículos de riqueza; que llevemos a cabo, como en otros tiempos, y de manera definitiva, la ingente empresa de nuestra robusta unidad interior; que la fé inspire todas las apetencias de la Raza; y que, en suma, nuestra vuelta ecuménica, universalista, abraza todos los puntos cardinales, recobrando así nuestras almas la confianza en sí mismas y sintiendo nuestros corazones el orgullo de la estirpe imperial de nuestra Historia...

ALEJANDRO MANZANARES

Con nosotros las masas españolas! Sobre la autoridad

Nuestro movimiento totalmente jerarquizado lleva a la consecuencia necesaria de que el Pueblo, en nuestra concepción política, ha de ser conducido por nuestras minorías inteligentes, audaces y preparadas. En este sentido ni nos importa ni nos interesa el número. Nuestros grupos minoritarios en línea de jerarquía y en vanguardia sin relevo, son los que han impuesto e impondrán siempre su criterio con razón y violencia.

Sin embargo, el nacional-sindicalismo tiene en la raíz de su programa y en la conciencia de su vieja guardia como preocupación permanente la conquista de las masas españolas.

Porque nuestras jerarquías tienen la verdad y el valor, deben dirigir sin cortapisas. Porque nuestra finalidad es ganar al pueblo, al honor y a la justicia, éste no debe pertenecer orillado presenciando ímpasible el esfuerzo de la Falange. Es necesario que el Pueblo encuadrado militarmente bajo el azul de nuestras camisas y con la ambición de lo difícil se ponga a trabajar con el ritmo nacional-sindicalista acelerado y constante.

Así afirmamos con rotundidad que la lucha contra todo lo fácil, decadente e injusto y el logro de nuestras metas más exigentes es realizable al poco tiempo con la colaboración activa de las masas. Y proclamamos que la única jerarquía firme de asegurar en España un orden permanente, una disciplina fecunda, está por igual en la intransigente imposición de nuestras minorías políticas jerárquicas como en el hecho de aceptar, reclamar y organizar la presencia calurosa y palpitante del Pueblo, de las masas españolas, para la tarea grave de la Revolución Nacional.

No quiere la Falange; porque no las entiende, salvaciones milagreras de pueblos. Las Naciones se salvan a sí mismas en esfuerzo tenso y colectivo cuando tras de unos cuadros de mandos, probados en el combate y pertrechados de eficaz ofensiva, las masas organizadas se ponen a levantar a la Patria con común sacrificio y al aire de la misma canción.

Por eso reclamamos que las masas vengán con nosotros, por eso las llamamos con nuestras consignas actuales, populares y justas. A las puertas de la Falange se quedan los viejos pre-

Capacidad creadora

En estos momentos de revisión, conviene el volver sobre los conceptos y las palabras, para devolverles todo su antiguo y eterno significado.

Y así, lo vamos a hacer con la palabra *autoridad*, que durante años y años ha sido el tema obligado de escritores políticos de gobernantes y de los que aspiraban a serlo. Pero nunca pudieron hallar su entrañable significado, su fácil corazón y se entretuvieron en una búsqueda inútil, de encontrarle tres pies al gato.

Solo los regímenes fascistas, totalitarios, plenos de *autoridad* supieron encontrarlo. Todo se reduce a lo siguiente: *autoridad*, viene de autor.

De ahí, se deduce que el hombre no puede encontrarse con la *autoridad* por el simple hecho de escalar las altas cimas del poder. La *autoridad*, se gana y se revalida cada hora, cada minuto, con nuevos actos, con el trabajo dirigido a un fin. La *autoridad*, no puede tenerla nada más que aquel que crea. Aquel hombre que ha tenido una inspiración y se lanza a conseguirla. El que es capaz de renovar las cosas, de traer nuevos conceptos y una nueva visión. El que es capaz de crear una nueva nación.

Todo el problema de *autoridad*, queda reducido a un problema de creación. El autor de algo nuevo, es una *autoridad*. Automáticamente se obtiene por el hecho de la creación, del diario laborar. Y esto, es lo que no se supo ver antes, en los regímenes democráticos, en donde la *autoridad* era cuestión de votos, o de fuerza, o de popularidad.

Y sin embargo, la palabra existía en su verdadera concepción, en su amplitud exacta. Pero únicamente aplicada a las demás actividades, jamás cuando se rozaba la política. Todo el mundo, había oído infinidad de veces frases como estas: «Cajal es una *autoridad* en Biología» «Benavente, es una *autoridad*

juicios de clase; la áspera camisa azul confunde a unos y a los otros en torno a las banderas del Imperio, pero para todos hay un quehacer, para todos tenemos un pico, una pala, un libro, un fusil.

JAVIER M. DE BEDOYA

en el Teatro». Y no se paró a considerar el porqué, no quiso, o no supo, darse cuenta que si Cajal era una *autoridad*, es porque se la había ganado con sus actos, con sus trabajos, con sus nuevas creaciones. Y así, se convirtió en una *autoridad*, por nadie regateada.

Y este concepto natural de *autoridad*, se había perdido. Concepto que viene a ser, el divino, trasladado a lo humano. Porque la *autoridad* inmensa de Dios, no se debe al poder que tiene de premiar o de castigar, sino a que se le considera como el único Creador de todo. Y es eso, el ser creador, lo que le da esa máxima e indiscutible *autoridad*.

Pero esta *autoridad* moral, conquistada por la capacidad creadora, no quiere decir dejadez de los medios materiales coercitivos. El hombre que ha conquistado esa *autoridad*, tiene no solo el derecho, sino el deber de emplear esos medios, cuando algo vaya contra su creación, o se oponga a ella. Tiene el deber lo ha echado sobre sus espaldas, de dar a su nación el nuevo concepto que trajo a la vida. Porque la nación, ha creído en sus palabras, y sería un crimen el abandono del puesto que se conquistó con ellas. Y es por esto, por lo que debe emplear la fuerza, cuando algo se interponga entre sus actos que tienden a la cosecución de lo por él predicado. Lo mismo que la divinidad, castiga a quien se sale de las leyes impuesta por ella.

Pero en último término, este concepto de *autoridad* adquirida por la capacidad creadora, se convierte en problema de competencia, de capacidad organizadora. Porque no basta, con haber abierto nuevos caminos, con enseñar nuevos conceptos, sino que hay que tener fuerza para recorrer esos caminos descubiertos, competencia para lograr en la realidad los nuevos conceptos.

Si hasta ahora no ha existido una *autoridad*, más o menos bien lograda, se debe a la incompetencia en gran parte. ¡Y hay que volver sobre ello. En los regímenes totalitarios, siempre la máxima *autoridad*, radica en el máximo creador que sea al mismo tiempo, el más competente... Es decir: la *autoridad*, es

España, triunfal en Asturias

Cómo se ocupó y normalizó Asturias

El enemigo, vencido

Antes de que Gijón se rindiera, supose por el magistral servicio de información de que en todo instante hemos dispuesto, que el enemigo estaba totalmente desmoralizado y dispuestos a huir los mandos, y a cesar en la resistencia los milicianos. La victoria llegaba con rapidez inesperada. Habíase pensado que todavía resistirían los asturianos por espacio de varios días.

El mando comprendió la necesidad de que el Ejército ocupara rápidamente toda Asturias. Se planteaba un problema — de solución nada difícil para nosotros — de velocidad.

Dispuso el Mando que las fuerzas de León y del resto del frente, estuvieran preparadas para ocupar la provincia. Los rojos habían amenazado varias veces con que el Ejército Nacional sólo encontraría ruinas y cadáveres. España Nacional-Sindicalista debía seguir evitando la muerte de muchos españoles, y la destrucción de industrias y minas.

Las fuerzas, preparadas

Rápidamente, con la velocidad característica de nuestro Ejército, velocidad que se debe a la dirección técnica, a la disciplina y a la fe de los soldados, se prepararon las fuerzas que debían caer sobre Avilés, Llanera, Trubia y Belmonte, y las que desde León, irían sobre Sama, La Felguera, Turón, Mieres, Pola de Lena, Teverga y Pola de Somiedo.

Al primer síntoma de derrumbamiento, todas esas fuerzas, se precipitaron sobre lo que había sido Asturias roja. En cuarenta y ocho horas, se realizó la conjunción de fuerzas, y se ocupó la totalidad de los centros vitales, evitándose los asesinatos y las destrucciones.

Gracias a nuestro Ejército, los asturianos presos y vigilados, no perecieron a manos de la horda, cuyos jefes solían decir a los españoles adversos al Frente Popular:

siempre una cuestión de creación y de competencia. O lo que es lo mismo; el máximo jerarca, el Caudillo, es siempre aquel que tiene desarrolladas en su grado máximo, estas dos cualidades; capacidad creadora y capacidad organizadora o conductora.

Porque un Caudillo, es siempre un autor y un director...

Que no otro concepto, nos puede dar la Jerarquía de la autoridad.

P PALMEIRO

—Vosotros no veréis el triunfo de Franco...

Las bases de la organización de la normalidad

El Ejército Nacional ha ganado la guerra en Asturias. Su triunfo militar es eminente. Mas hay otro triunfo, que es menester referir. Otro triunfo que se debe, asimismo, a las Armas de España, a los equipos técnicos de las fuerzas nacionales, secundados, eficazmente, por las brigadas de trabajo Nacional-Sindicalistas.

Ese triunfo es el de la rapidísima instauración de la normalidad. Entiéndase que no nos referimos a la normalidad anterior al 18 de Julio. Aquella normalidad era aparente, epidémica. La normalidad de hoy, tiene el signo de la disciplina Nacional-Sindicalista.

Los ferrocarriles

A las cuarenta y ocho horas de la ocupación del territorio, funcionaron las siguientes líneas ferroviarias:

Oviedo a Gijón.

Oviedo a Avilés.

Gijón a Laviana.

Veinticuatro horas después, funcionó el tren entre Oviedo y Busdongo.

Dos días después llegó a Gijón el primer tren correo desde León, con transbordo entre Busdongo y Villamanín. Ese transbordo, desaparecerá pasados diez días,

Las carreteras

La circulación en las carreteras quedó restablecida, absolutamente, en cuarenta y ocho horas. Había cortes de 42 metros de luz, por 20 metros de altura, sobre agua, con desaparición absoluta de la base.

El número de puentes volados pasaba de ciento.

A la reparación urgente de las carreteras, colaboró, desde el primer momento, la Jefatura de Servicios Civiles, que ahora se ha hecho cargo total de las obras.

Las centrales eléctricas

Sólo fueron voladas tres centrales eléctricas, las cuales eran relativamente pequeñas. Fueron las de Santa Lucía, Ciñera y Vega Cervera.

El Ejército logró que las restantes centrales, la mayoría de gran importancia, quedaran intactas.

En Asturias se realizó la obra monumental, magnífica, de llevar desde el salto del Noiras (Nauia), a más de cien kilómetros, 35.000 caballos de fuerza, para dar energía a Gijón y Avilés, porque se suponía que las centrales de estas villas habían

sido voladas. El esfuerzo fué innecesario, pero revela el grado de atención exquisita del Mando.

El abastecimiento de aguas

En Gijón, el servicio de abastecimiento de aguas, se normalizó a las veinticuatro horas de entrar el Ejército.

En Oviedo — la ciudad que vivía sin agua de sus depósitos, que fueron volados — se tardó seis días, después de la liberación, en reintegrar al vecindario el necesario suministro.

(De las conversaciones de nuestro camarada Tregallo de Souza, con el general laureado don Antonio Aranda).

Del lado de allá

El miedo en el Aragón Rojo aumenta :

Zaragoza. — Según informes de evadidos marxistas, el mando rojo no sabe qué hacer después de la estrepitosa caída del frente Norte. pues temen que pronto iniciará el Ejército nacional una gran ofensiva y creen que sea por el frente de Aragón.

La mayor parte del Aragón rojo tiene la convicción que la guerra la tienen totalmente perdida, se oponga quien se oponga, abundando los que opinan en la conveniencia de una rendición.

La pacificación de la retaguardia marxista

Valladolid. — Ha llegado a Barcelona el responsable de Gobernación Julián Zagazagoitia, perteneciente al equipo Negrín.

En la Dirección de Seguridad recibió a los periodistas, a quienes manifestó enfáticamente que el Gobierno «central» con domicilio en una esquina de España, quiere a todo trance pacificar la retaguardia republicana, evitando por todos los medios a su alcance que continúe la sangría escandalosa.

Verdaderamente hay que reconocer que el camarada Zagazagoitia abriga grandes ilusiones, pues como tal puede considerarse la desaparición en la zona marxista de toda clase de crímenes, saqueos y secuestros.

Pánico en Barcelona

Paris. — Un evadido de Barcelona refiere que los constantes bombardeos por los aviones nacionales, de la estación fronteriza de Port Bou y de los objetivos militares de Barcelona, Tarragona, etc, tienen desmoralizados y medio muertos de miedo a los dirigentes y milicianos rojos.

Por si ello fuera poco ha venido a aumentar la inquietud la presencia en el Mediterráneo de varios barcos de guerra nacionales que tienen embotellada a la pobre escuadra roja y no permiten que los barcos piratas rusos arriben a los puertos marxistas con su cargamento de víveres y material de guerra.

Anuncie V. en LUCHA

De procedencia roja

Se agrava en Cataluña el problema de los refugiados

Parte roja

El comunicado oficial rojo del día de ayer, dice lo siguiente:

CENTRO. — Tirotes y cañoneo sin consecuencias por nuestra parte.

ESTE. — Fuego de mortero y ametralladora enemigos, contra nuestra posición de «Monte Calvario».

LEVANTE. — Fuego de fusil, ametralladora y artillería, dificultando una vez más, las comunicaciones de Teruel con Zaragoza.

SUR Y SUR DEL TAJO. — Sin novedad.

La verdad es que con las dificultades que nos preparan en las comunicaciones, estamos perdidos. Pero... ¡qué camellos son!

Negrín saluda a Cataluña

Barcelona. — Se ha facilitado una nota, en la que se dice que en su estancia en Barcelona, el Gobierno de la República, tiene el honor de transmitir un afectuoso saludo al Gobierno de la Generalidad y al pueblo catalán, esperando que todos colaborarán por el triunfo de la guerra.

La nota expresa bien la opinión roja sobre el futuro de la guerra. Ya dice que el Gobierno de la República, EN SU ESTANCIA EN BARCELONA, que será breve, porque de allí saldrá para Francia o Rusia, saluda al Gobierno de la Generalidad, NO DUDANDO DE QUE TODOS COLABORARAN para el triunfo en la guerra. Demasiado sabe Negrín, que va a tener que vérselas con sus enemigos de siempre. Pero claro, qué va a decir...

El problema de los refugiados

Barcelona. — Constituye un gran problema el de los heri-

dos y refugiados de Asturias, pero pronto será resuelto con la incorporación de éstos a otras ciudades.

La población civil llegada a Cataluña, procedente de Asturias, asciende a unas cuarenta mil personas, por lo que el abastecimiento encuentra algunas dificultades que se esperan pronto vencidas.

Una carta de Lerroux a Samper

Cartagena. — Un periódico madrileño publica la carta dirigida a Samper recientemente, por su amigo Alejandro Lerroux.

De ella entresacamos lo siguiente:

«Amigo Samper: Dispénsame. Soy un montón de materia en descomposición y creo que voy a sostenerme muy poco.

He recibido su carta. Y a ella he de contestarle, que todos somos culpables. Los rojos por su desmesurada ambición, los nacionales por su afán de repartirse nuestra Patria y nosotros, porque no evitamos lo que pudimos evitar un día.

Me pregunta usted, que cuando creo que va a acabarse esto. No lo sé, Amigo Samper, pero si yo estoy acabando, qué me importa a mí cómo va a quedar esto...

Compadézcame, amigo Samper. Adios.

Alejandro Lerroux.»
Así dice la carta de Lerroux, o al menos así dice la versión de dicha carta, leída ayer por la emisora de la Flota republicana en su emisión de las ocho de la noche.

No creemos que necesite comentarios. Lerroux, paga en el vacío sus culpas de ayer y de de siempre.

(Todas estas noticias, fueron radiadas en su emisión de anoche a las ocho, por la emisora de la «Flota republicana»).

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolate, jales y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

Noticias del

Charla de Queipo de Llano

El honor marxista

Queipo cumple siempre su palabra

Habla el general del descontento existente en la zona del Marruecos francés, respecto a la actuación del gobierno del Frente Popular que acudilla el judío Blun.

Este descontento ya se ha manifestado muchas veces, y como en la zona francesa se les ha prohibido reunirse, no obstante ser Francia una de esas democracias tan cacareadas, han venido a Larache para realizar esa importante reunión. A ella han asistido muchos moros notables, y los discursos pronunciados muestran un desacuerdo profundo con el Gobierno francés, del cual no reciben más que ultrajes, pues consideran a los musulmanes como una raza inferior. No es raro el ver a un oficial dando latigazos a un moro, por el solo delito de no saludarlo por no haberlo visto.

Por otra parte, he recibido multitud de cartas de musulmanes, que nos dicen están con nosotros, igual que los moros de nuestra zona, y poniéndose a nuestra disposición para todo lo que les queramos mandar.

La prensa norteamericana, que en su casi totalidad está en manos de las empresas judías, realiza una campaña de infamias contra la España nacional, siguiendo así los mandatos del judaísmo internacional, que quiere realizar la revolución mundial, y cobrando de esta manera los miles de pesetas que le paga Fernando de los Ríos. Desmiente varias informaciones de esta prensa judaica, y se refiere a los abusos cometidos en las cuestaciones que en Nueva York, se realizan en favor de los rojos españoles.

Cuando se declaró neutral Norteamérica, se crearon varios comités de recaudación, para abrir suscripciones para ayudar a los «pobrecitos» rojos.

Cuando un presidente de estos comités adquiere el permiso necesario, varios jóvenes salen con huchas a postular por las calles. Luego de las cuestaciones, y en el «metro», se ven numerosas huchas rotas y cuyo dinero ha desaparecido.

Al preguntarle un señor al presidente de uno de estos comités el por qué no evitar estas sustracciones, el interpelado contestó que él, como comunista no podía impedir que si los postulantes tenían necesidad de dinero rompiesen las huchas, y que además ese era dinero burgués. Es una contestación perfectamente marxista.

Así se puede explicar que desde Mayo solo se haya recaudado 360.000 dólares. Claro es que esta cantidad no se ha enviado a Valencia íntegra, pues los encargados de ellas, pretextando gastos de propaganda, solo pusieron en camino el 37 por 100 de esa cantidad.

Por el contrario, me interesa destacar que los católicos norteamericanos, han organizado una cuestación en favor de la España Nacional, recaudándose bastante más y sobre todo, sin quedarse ni un céntimo con ninguna excusa.

Otro hecho típicamente marxista, es una hazaña del Bigardo, que teniendo una hermana en trance de muerte, según me dice una carta, y estando él desheredado en favor de unos sobrinos, se transformó en enfermero y portero, no dejando entrar en la casa a nadie, consiguiendo así que rompiera el testamento de su hermana y ser nombrado el heredero universal.

Relata un sucedido gracioso, ocurrido en Torre Vieja, donde hay una señora, encargada del Socorro Rojo, a quien los vecinos gastaban la broma de que Queipo le había prometido un regalito. Al mes de estas bromas, un día la Aviación nacional dejó caer una bomba en dicho pueblo, que cayó precisamente sobre la cama de esa mujer, sin que llegase a estallar. Luego era tremendo su miedo, pues veía que lo que Queipo promete se realiza. Y también le prometo otro regalito algo mayor, al alcalde rojo de dicho pueblo.

Y leyendo los camelos y el parte de operaciones, se despide hasta mañana.

Normas de conducta para los Militantes

La F. E. T. es una orden militar. Sus tres votos son: de Patriotismo, de obediencia y de espíritu de sacrificio. Se ingresa en ella voluntariamente, pero en ella no podrán convivir los tibios, ni los transeúntes. Será inútil buscar en esta orden ni una facilidad para exhibicionismo, ni una escalera para el encumbramiento ni una diversión para los socios. Hacerse militante de la Falange es entregar todos los actos útiles de la vida para un servicio sagrado: el de España.

El militante nunca deberá actuar con iniciativa propia. Los órdenes de los Jefes llegados al mando por méritos contrastados son siempre buenas, y desde luego mejores que las ocurrencias personales. Por tanto, únicamente servirá con perfección a sus ideales si cumple o trasmite en todo momento y estrictamente las órdenes recibidas.

El Valor es una cualidad tan imprescindible y propia de todo hombre íntegro y normal como la honradez y la lealtad. Sólo alardean de valientes aquellos que no lo son. Ningún Militante exhibirá espontáneas ostentaciones de valor, como ninguna persona decente frecuenta las manifestaciones verbales de su honradez.

En los momentos precisos pondrá de manifiesto su valentía con la misma seguridad, pero también con la misma sencillez, con que dejará—por ejemplo—de cometer trampas en el juego.

El militante animado por la íntima satisfacción que nos produce el cumplimiento de los deberes y el servicio de los ideales, acometerá sus empresas con constancia y agilidad alegre y deportiva, pero en las actuaciones públicas, y muy especialmente en los actos de propaganda, sabrá revestirse de seriedad imperdurable.

Evitará las vociferaciones y aplausos que puedan confundir a las huestes de Falange con las mercenarias claques aduladoras del estilo liberal. Y sólo levantará sus VIVAS cuando en un ambiente hostil o desconocido pueda interpretarse su silencio como falta de convicción o exceso de prudencia. Si la provocación o agresión le obligan al empleo de la fuerza, aquilatará en lo posible el modo de utilizarla; la violencia individual sólo se justifica si su ejecución puede acarrear un riesgo; cuando trate de castigar un insulto, el militante impondrá la sanción rotunda e instantánea que evita la impunidad, pero nunca se ayudará para ello de la ventaja numérica ni abusará sañudamente de la superioridad física. Y sólo recurrirá a las armas cuando la defensa propia o la grave y peligrosa dificultad de la empresa, aconseje conminatoriamente a ello.

Movimiento

Frente de Granada

Las dos caras de la vida de Campaña

Ayer subía en un camión de transportes por la carretera empinada y llena de curvas que conduce de Orgiva a Capileira.

Mediado el camino, encontré larga recua de mulos, sobre los que iban unos moros vestidos de las más distintas maneras. Y en la gravedad maravillosa del paisaje magnífico, bajo el cielo triston que amenazaba lluvia, era una estupenda nota de colorido aquellos moros, caballeros sobre un mulo, que marchaba lentamente por la carretera encaracolada.

Era día de relevo. Camiones cargados de soldados de Infantería, suben y bajan. Gritos de alegría, canciones en todos los tonos. Juventud española en campaña.

Y da al pueblo la algarabía multicolor de los uniformes distintos. Regulares, falangistas, infantes e ingenieros.

El sol da al pueblo su totalidad amarilla. Con los grupos de moros que juegan a las «chapas» y los soldados que leen periódicos y escriben cartas a las madrinas, aquellos camaradas recién llegados de las avanzadillas, con sus uniformes sucios, sus barbas crecidas, sus botas cargadas de barro.

En la tarde, la cara alegre y bulliciosa de la vida de campaña, con su espíritu elevado, con las canciones llenas de risa y algarada juvenil.

Ya oscurecía, cuando fui a la cocina donde se prepara el suministro. Estrechez que oprime. Las calles llenas de

barro; en la oscuridad, están intransitables. Los soldados resbalan, caen.

Solo iban por las calles, sin caerse, aquellos hombres que cantaban el Rosario. Una fila de faroles encendidos y un estandarte. Salmodiaban con una voz que retumbaba en los barrancos... «Dios te salve Reina y Madre de misericordia...»

Aquel enfermo que está junto al rincón, esperando a que mañana lo lleven al hospital, dá unos ayes lastimeros.

Los soldados van y vienen con sus capuchas caladas. Golpean a una puerta y el soldado dice:

—Necesitamos faroles para poder ir ahora a la sierra. Hay que llevar más carbón. Hace mucho frío.

Y se preparan los mulos con sus cargas y los soldados mojados y llenos de barro, emprenden el camino hacia las posiciones avanzadas.

Tardarán tres horas en llegar. Los teléfonos repican incesantemente.

—Hace un frío enorme. Se ha calado la chavola. Enviad leña.»

Es la voz de los que están allí en lo alto de la Sierra, resistiendo tenazmente en la lucha imposible contra ese enemigo terrible que es el mal tiempo.

La guerra es muy dura. En las noches interminables, no deja de caer la lluvia. El aire derriba la chavola. La ventisca deja helados a los centinelas. La guerra es muy dura en la Alpujarra.

ASIER

Forzado por las circunstancias a confesar la derrota de los rojos en todos los frentes del Norte, Indalecio Prieto ha cantado unas cuantas verdades, verdades que se vuelven contra ellos mismos por cuanto ponen al descubierto las lacras de su régimen corrompido e impotente.

Nosotros en cambio, nada en absoluto tenemos que temer de la verdad; sirviéndola, en todo caso, no descubrimos otra cosa que hechos, pensamientos, motivos que nos enaltecen y que aseguran el triunfo de nuestra causa.

A ellos la verdad les mata, a nosotros nos vivifica.

Vicente Herrero
SERRERIA MECANICA Y ALMACEN DE MADERAS
 Compra y venta de toda clase de maderas y leñas
 Avisos al Teléfono número 34
 Se necesitan carros para el transporte de maderas

Noticias del Movimiento

En Aragón

Abandonan posiciones los rojos

Zaragoza. — Con motivo de las inundaciones y temporales de lluvias ocurridos últimamente en Aragón, los rojos han abandonado multitud de posiciones, llegando en el sector de Barbastro hasta las mismas puertas de la población. De muchas de ellas tuvieron que evacuarse por completo, pero de otra se retiraron porque los milicianos, completamente desmoralizados, dijeron que no estaban dispuestos a mojarse más y que les daba lo mismo irse ahora, que esperar a que los echaran las tropas de Franco.

El equipo español se enfrentará con el italiano

Sevilla. — En esta localidad y en fecha próxima, se celebrará un interesante encuentro entre la selección nacional, que designará don Amadeo y la selección italiana.

Este partido es sumamente interesante, ya que la célebre «escuadrilla zurda», se encuentra en perfecta forma, pudiendo medir de esta manera el rendimiento de nuestros muchachos, casi sin entrenamiento, pues todos ellos están defendiendo a la Patria en los frentes.

El obispo de Cartagena visitará al Cardillo

Sevilla. — El obispo de Cartagena, doctor Díaz, ha visitado las escuelas salesianas de esta capital, manifestando que marcha a Salamanca para cumplimentar al Generalísimo y hacerle entrega de los regalos para él recibidos de los fieles y patriotas americanos.

Si la URSS no hubiese ayudado, la República estaría perdida

París. — En Madrid se han celebrado los actos de homenaje a la Unión Soviética, que ya habíamos anunciado.

Hubo manifestaciones, representación de obras rusas, películas, etcétera. Pero lo más interesante de todo, fué un acto en el cual, el presidente de las Cortes ruso-hispanas Martínez Barrio, pronunció un largo discurso de exaltados elogios a la URSS, diciendo que si Rusia no hubiese ayudado, la República estaría perdida.

Tome nota de ellos el Comité de No Intervención.

El comunismo amenaza a Francia

París. — El periódico «Acción Francesa», reproduce un interesante documento, encontrado en los locales del partido comunista de Santander, donde se trazan los planes para realizar la revolución en Francia.

El citado periódico pone en guardia a todo el país, que si no reaccio-

na a tiempo, se verá en una guerra tan dura como la española.

Incertidumbre en los rojos

Cádiz. — Todos los días se pasan al ejército de Franco numerosos evadidos de la zona marxista.

Uno de los últimamente salvados ha dicho que en los frentes andaluces reina una gran intranquilidad entre los dirigentes rojos, quienes afirman que el ejército nacional se está preparando estos días para el avance, pero debido al secreto en que el Alto Mando lleva sus asuntos, nadie sabe por qué frente irrumpirá la avalancha.

El evadido de referencia es de opinión que los frentes andaluces, que son los que él conoce, se derrumbarán tan estrepitosamente como los del Norte tan pronto el glorioso ejército del Generalísimo Franco dé comienzo a su ofensiva.

Simpatías de Negrín y comparsa

Bayona. — Han sido encarcelados varios ciudadanos barceloneses por hacer públicas manifestaciones de desagrado por la presencia en la capital del Gobierno rojo.

La vecindad de Negrín y sus satélites no cuenta con la simpatía de la mayoría del vecindario de Barcelona, escuchándose frecuentemente frases que condenan la cobarda huida del grupo de payasos responsables.

En Madrid esperan con ansiedad la entrada de los nacionales

París. — A pesar de cuanto han dicho los gobernantes marxistas de España respecto a que el vecindario madrileño le es adicto, es lo cierto que si no fuese por las brigadas internacionales y el régimen de terror en que viven, hace mucho tiempo que hubieran salido a recibir a las tropas de Franco.

Días pasados aparecieron muchísimos tejados y bastantes balcones con colgaduras blancas, prueba inequívoca de que existe una gran opinión que simpatiza con la España Nacional. Y eso que sabían los que tal hicieron que se jugaban la vida.

En estos momentos hay en Madrid gran expectación, pes se cree el ejército Nacional victorioso últimamente en el Norte decidirá la suerte de la desgraciada capital de España librándola del infierno comunista. Y no hay para qué decir la alegría que ello les causa.

Faltan mantas en Barcelona

Barcelona. — La emisora catalana «Radio Asociación de Cataluña» dió lectura ayer a las once y media de la noche, a la siguiente noticia:

«El presidente Companys, fué visitado esta mañana por los Comisarios de la 11.ª y 12.ª División del Ejército del Este, Molina y Moles, que le expusieron su decisión de IR PUEBLO POR PUEBLO DE CATALUÑA, A RECOGER MANTAS Y PRENDAS DE ABRIGO. PORQUE LOS SOLDADOS SE HIELAN DE FRIO.

El presidente les aconsejó prudencia y regaló varias mantas, asegurando, que pronto llegarían a Barcelona importantes «stocks» de artículos de abrigo»

Ya vemos a lo que ha llegado la zona roja. ¡Faltar mantas en Barcelona! Y faltar, no para la retaguardia, que para la retaguardia roja hace mucho tiempo que faltan diversos artículos, sino para el «pueblo», para ese pueblo a quien tanto acariciaban con una mano, mientras con la otra le asesinaban.

Estamos seguros, que a los ministros recientemente llegados a Barcelona, no les faltan mantas ni nada.

Y es que hay que ver, lo que hace el dinero en el paraíso comunista catalán...

Los marinos rojos se niegan a embarca

San Juan de Luz. — Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de que el Gobierno rojo está preocupadísimo por el bloqueo de las costas mediterráneas impuesto por la escuadra del Generalísimo Franco.

Los contados marinos de que dispone Negrín se muestran temerosos por la presencia de los nacionales y ya son muchos los que se han negado rotundamente hacerse a la mar.

Ante el Tribunal de La Haya

Sánchez Román, abogado del Gobierno rojo

Salamanca. — El tribunal permanente de justicia internacional de la Haya, se ha ocupado estos días de un incidente surgido en la guerra civil española: El cobarde asesinato del diplomático belga barón Borghgrave, cometido en Diciembre del pasado año en Madrid, por las hordas al servicio del Gobierno de Valencia. No se ha ventilado la cuestión de fondo, o sea la responsabilidad de dicho Gobierno por este hecho criminal, sino una indecencia de carácter procesal, provocada por su abogado señor Sánchez Román. Según se desprende de las reseñas de los periódicos holandeses, las características de la actuación de la «eminencia gris» del Frente Popular español, han sido el ridículo y la mala fe.

Porque después de un canje de notas entre Bélgica y el Gobierno rojo, se acordó someter la reclamación belga al conocimiento del tribunal permanente, mediante compromiso firmado por ambas partes, lo que entraña una doble sumisión a dicha jurisdicción por parte del Gobierno rojo, ya que un lado por ser España signataria de la llamada «clausura facultativa» del protocolo implica, automáticamente, a jurisdicción obligatoria del «Tribunal de la Haya» para toda reclamación internacional; y por otro lado, la firma de un compromiso directo y expreso de someterle un asunto concreto, como el asesinato del barón de Borghgrave, impide toda elusión

con la sola finalidad, de dilatar el procedimiento ante la perspectiva de un fallo condenatorio, ha planteado un incidente de previo y especial pronunciamiento y nada menos que sobre la competencia del Tribunal. Habilidad de rábula y recursos de picapleitos, que confunde el Tribunal de la Haya con un Juzgado municipal. Y así le ha salido la cosa, a pesar de su grotesca petulancia y de un largo informe de varias horas en dos sesiones, que pidió pronunciar en español, por que «el insigne civilista» ignora la lengua oficial del Tribunal, el francés. Ridículo espantoso, pues según referencias de la prensa holandesa, cuando llevaba hablando al gún rato «textualmente», la sala estaba ya en la penumbra, había disminuído considerablemente el interés y quedaban solamente en el local los trece jueces, el fiscal y los dactilógrafos. Y mala fe manifiesta, ya que el representante belga en informe muy breve, le lanzó unas cuantas de verdadero sonrojo, respecto al honor de la firma y del trato, para concluir diciéndole a él y a su Gobierno, que «es inconcebible que se celebre un compromiso por libre voluntad, mientras existe el concepto de que la parte adversa quebranta los principios del derecho.»

Ya está visto que los de Valencia cuando actúan solos en los medios internacionales, no dan una; por lo visto necesitan de persona interpuesta y moscovita.

Son impuestas a las camaradas Primo de Rivera y Mercedes Sanz, las medallas de la Cruz Roja del Reich

El acto tuvo lugar en la Embajada alemana

Salamanca. — Ayer mañana, en la embajada alemana, tuvo lugar el solemne acto de imponer las medallas concedidas por el Gobierno alemán a las camaradas Pilar Primo de Rivera, Jefe Nacional de la Sección Femenina y Mercedes Sanz Bachiller, viuda de Onésimo Redondo, Delegada Nacional de AUXILIO SOCIAL, para premiar la intensa labor desarrollada en

beneficio de la cruzada contra el comunismo.

Al acto asistieron los representantes de Alemania, Jefaturas de FET y de las JONS, y autoridades locales.

Por ausencia del embajador, una alta personalidad de la embajada ofreció tan preciada condecoración de la Cruz Roja alemana.

Nuestras camaradas contaron con sentidas palabras,

agradeciendo la distinción y elogiando al Führer y al pueblo que acaudilla.

Después se sirvió un espléndido «lunch».

El acto resultó sencillo y emocionante.

Arriba España

Lea usted LUCHA

- Información del Extranjero -



Las colonias alemanas

Alemania se cansa de esperar. Ya no cree que las demás naciones se dedican a realizar con ella el acto de justicia que supone el devolverle las colonias que le fueron arrebatadas.

Alemania, exige esa devolución. El pueblo germano, es un pueblo trabajador, culto, civilizado. Y la experiencia de estos años, ha demostrado que su labor civilizadora de entonces supera, con mucho, en perfección a la desarrollada por Francia e Inglaterra. No hay razón moral pues, para que Alemania se le niegue lo que pide. Ni razón económica. Porque si el país germano fuese un país que produjese las suficientes materias primas para su subsistencia aún se tendrían razón al negarle lo que pide. Pero Alemania, posee un exceso de población, una gran cantidad de habitantes y pocas materias primas. Y Alemania no puede vivir de la agricultura, porque es un país eminentemente industrial. Negarle territorios, es condenarla a la miseria, a la desesperación. Es obli-

garla a actos violentos para conseguirse por la fuerza, lo que por las razones—¡formidables razones de humanidad!—se le niega.

Pero la solución del problema, no puede llevarse a cabo como indicó mister Eden en su discurso en la Cámara. Pretender que Italia sea la nación que ceda parte de sus territorios a Alemania, es una injusticia.

Cuando terminó la guerra europea, Italia como nación aliada, debió recibir parte del botín. Pero no fué así, y se le dejó sin nada. Más tarde por su propio esfuerzo y voluntad, consiguió lo que en aquellos instantes se le debía haber dado. Mientras a Italia se le dejaba sin nada, Inglaterra y Francia, se repartían, amigablemente las colonias de Alemania. El Congo Alemán, parte del Africa del Sur. En total, Inglaterra recibiría unos 200.000 kilómetros cuadrados. Y Francia la mitad que la Gran Bretaña aproximadamente.

Por tanto, no va a ser la nación italiana la que le restituya

a Alemania, una cosa que no recibió. Eso es imposible y absurdo. Las naciones a las que les corresponde el desprendimiento de parte de sus extensos territorios, en favor de una nación que tiene innegables derechos sobre ellos, y que sin los mismos, no puede subsistir, son las que se quedaron con las colonias alemanas, bajo el pretexto de un mandato o un protectorado y de que serían restituidos.

Y no se le puede pedir a Alemania que lleve el asunto a la Sociedad de Naciones, cumpliendo el pacto de Versalles, cuando estas naciones lo han incumplido en este asunto, no discutiendo haee algunos años, como estaba previsto, esta devolución.

Alemania quiere sus colonias, porque tiene derecho a ello. Porque tiene derecho y tiene necesidad de nuevos territorios. Y no se le puede negar humanamente a una nación, un puesto bajo el sol, cuando las demás lo tienen ya.

EL VIGIA

Política internacional

Elecciones en Inglaterra

Londres.—En el día de hoy, se celebran las elecciones municipales en Inglaterra. La lucha está entablada entre el partido conservador y el laborista, ya que los liberales no tienen apenas fuerza en el país.

Los datos que llegan hasta este momento, parece que acusan un ligero predominio de los laboristas, sobre sus contrincantes los conservadores, aun que este predominio no sea muy grande.

Grandi conferencia con Chamberlain

Londres.—El Presidente del Consejo de Ministros de la Gran Bretaña mister Chamberlain, ha recibido esta mañana al embajador de Italia, señor Grandi.

La conferencia sostenida duró largo rato y a la salida de ella, ambos personajes se negaron a hacer declaraciones, aunque se sospecha que se trató de los asuntos relacionados con la retirada de voluntarios y de las próximas reuniones del Comité de no Intervención.

Elecciones en Nueva York

Nueva York.—Han tenido lugar las elecciones para el cargo de alcalde de Nueva York. El alcalde señor La Guardia, de origen italiano, se presentó a la lucha con el decidido propósito de ser reelegido para el cargo.

Aún no se tienen los detalles completos, pero parece, por los datos que hasta ahora se han recibido, que el señor La Guardia conseguirá sus propósitos.

Sobre las colonias de Alemania

Londres.—Un periódico londinense de la mañana publica una interesante información en torno a las intenciones de Alemania para recobrar sus colonias.

Asegura dicho diario, que el Canciller Adolfo Hitler tiene la intención de convocar para fecha no lejana al Reichstag, para que de una manera oficial se haga al resto del mundo la petición de las colonias que le fueron arrebatadas por el Tratado de Versalles.

Comemorando un aniversario

Roma.—El 8 de Noviembre, vigésimo aniversario de la Reunión de Peschiera, el pueblo italiano demostrará todo su afecto al soberano con una manifestación plebiscitaria. Las asociaciones de mutilados, combatientes y familias de los Caídos, ofrecerán al

Rey Victor Manuel III el magnifico cuadro de Tordi en el que se reproduce la histórica reunión.

En dicha oportunidad se pondrá a la venta la tarjeta postal, reproducción del cuadro, y que todos los buenos ciudadanos italianos remitirán a su Majestad el Rey. El precio de venta de la postal que será de 0'50 céntimos, se destina a beneficio de las Obras de Asistencia de los Mutilados, Combatientes y Familias de los Caídos.

En la postal figuran estampadas las palabras pronunciadas por el Duce con motivo del jubileo del reinado de Su M. Victor Manuel III: «Cree en la guerra y hace la guerra; infante entre la infantería; creyó incluso cuando muchos dudaban, pero él en Peschiera, no dudó».—USI.

60 millones han ofrecido los Industriales Italianos en ocho meses para las obras de asistencia - - -

Roma.—En tanto han iniciado su vida los Entes Comunales de Asistencia, resulta interesante dar a conocer los resultados logrados durante los ocho primeros meses del año XV, o sea, hasta el momento de entrar en vigor la nueva organización.

Según los datos recogidos con referencia al pasado mes de Julio son altamente elocuentes; para las obras de Asistencia han sido entregadas por los industriales desde el 28 de Octubre de 1936 al 30 Junio 1937, 31 millones de liras, que corresponden: a los industriales 29.344 mil liras, propietarios de inmuebles 1.388 mil liras, y los artesanos 259 mil liras, tales entregas han sido hechas a las Federaciones Provinciales de los Fascios.

Durante igual periodo los industriales a fin de celebrar la fundación del Imperio han entregado 24.615.000 liras que han sido destinadas a fines de Asistencia, 13.064.000 liras han sido ofrecidas por los industriales por diversos títulos y destinos, como por ejemplo la construcción de Casas de los Fascios, para las Operas Nacionales Balillas y Dopo Lavoro, para la institución de Asilos, de Nidos maternales, de Comedores y por otras iniciativas de Asistencia a fin de mejorar las condiciones de vida de los sectores sociales más necesitados.—USI.

Noticias diversas

Cañoneos en Shanghai

Shanghai.—El día de hoy ha sido de relativa tranquilidad. Esto se interpreta como la preparación de una próxima ofensiva que los japoneses llevarán a cabo en fecha no lejana, para derrumbar definitivamente el frente chino.

En el sector de Shanghai, ha habido intenso tiroteo que duró todo el día.

Combates de bastante violencia se han llevado a cabo en los sectores de Kín-pau y de Lan Tchien.

Archambaud bate el record mundial de la hora

París.—El ciclista francés Archambaud, en el velódromo parisino, ha batido el record de velocidad durante una hora en bicicleta, que hasta ahora lo detentaba el holandés Slaaf.

La prueba fué emocionante y pre-

senciada por numeroso público. A las primeras vueltas, lleva un tren bastante lento, que va aumentando progresivamente, hasta que a la vuelta catorce adquiere verdadera velocidad, que es mantenida hasta la vuelta cincuenta en que nuevamente empieza a disminuir, para luego ir aumentando progresivamente hasta el final de la prueba.

Al mismo tiempo, ha logrado batir los records mundiales de los 35 kilómetros, de los cuarenta y de los cincuenta.

En defensa de la industria italiana

Roma.—El próximo lunes tendrá lugar la inauguración de la semana de la moda italiana. Se expondrán multitud de modelos, teniendo en cuenta las orientaciones e influencias claramente nacionales y las necesidades

de las Industrias textiles y de objetos de adorno de la industria de Italia.

Con ello, se quiere librar a toda la vida italiana de la mujer, de la influencia de la moda extranjera, perjudicial económica y moralmente para la Italia fascista.

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares fritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Lea V. LUCHA

Pilas y Linternas

Ferretería PAMPLONA

Arriba España

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el viernes, día 5 de Octubre de 1937, el Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.
Sala A: Avelina Martínez, Matilde Cruz.
Sala C: Ascensión Esteban, Nieves Alegre.
Sala E: Encarnación Ortega, María Murria.
Segundo turno, de una y media a nueve y media.
Sala A: María Martínez, Luz Fuentes.
Sala C: Angelita Francisco, María Vicente.
Sala E: Dolores Asensio, Purificación Narro.
Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).
Petra Sáez, Consuelo Salvador, Pilar García, Pilar Lezana.

SUPLENTES

Del primer turno, — Presentación

Fortea, Concha Pérez.
Del segundo.—Esperanza V. Millán Emilia Abad.
Del tercero.—Encarnación Ortiz, Inocencia García.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Emérita Galindo, Amparo Gonzalvo.
Del segundo.—Pilar Hurtado, María Maicas.
Del tercero.—Rosa López, Pilar Carreras.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada no hayan podido asistir.

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica
López Domar Teruel

PANADERIA

TUROLENSE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

La Vasco Navarra

Compañía Española de Seguros
Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL TELEFONO 212
Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDAS.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4,655
Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

- Suscríbese usted a LUCHA -

TELEGRAFOS

RADIODIFUSION

De acuerdo con el excelentísimo señor Gobernador militar de la plaza, se recuerda a los poseedores de aparatos radio-receptores la obligación de desmontar todas las antenas exteriores, siendo los propietarios de los inmuebles en donde se hallan instaladas responsables conjuntamente con dichos poseedores de la inobservancia del Bando en que se ordenaba desmontarlas, y a quienes se aplicarán las sanciones que hubiere lugar si en el plazo de 48 horas no se da cumplimiento al mismo, una vez que el temporal de lluvias consienta el acceso a los tejados sin peligro.

Teruel 3 de Noviembre de 1937.—El Año Triunfal.
El Delegado Jefe del Centro, Adolfo Molina.

¡ATENCIÓN!

LIBRERÍA CULTURAL, Salvador núm. 8.—TERUEL

Encontrará usted las renombradas obras de autores selectos, unas tantas como referencia, son las siguientes:

Razón y Fé.—Legislación del nuevo Estado.—La Antología.—Isabel de España.—Calvo Sotelo, (Comentario crítico de su obra).—Apuntes de Historia de España y Universal.—Ensayos Históricos sobre cultura Gallega.—Tu y Ella.—Valorización del Descanso.—Vidas Blancas.—Almoneda.—Estelas Gloriosas de la Escuadra Azul.—Franco.—El Sitio del Alcázar.—Alma Nacional.—Hidroterapia.—Vida de la Madre Rafols.—Métodos, Alemán, Italiano, Inglés, Francés, Diccionalos extranjeros, etc.

Caso de no encontrar la obra que busca, usted visite la LIBRERÍA GENERAL y la encontrará en CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—TERUEL

Se pintan y restauran ISLESIAS
Grandes facilidades de pago
Severiano Doperto 6

Ha salido el n.º 5 de

“MUJER”

Revista de Modas y del Hogar
La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—Teruel

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Delegación Provincial de Sanidad Damas Enfermeras Españolas

Se convoca a las señoritas inscritas en el Cursillo de Damas Enfermeras de Falange Española, que fué aplazado, para dar comienzo al mismo en el Instituto de Segunda Enseñanza, el día 5 del corriente, a las siete de la tarde.

Se pone en conocimiento de las afiliadas a las que pueda interesar que todas aquellas que posean título de enfermeras, o hayan realizado cursillos que ofrezcan garantía absoluta a la Delegación Nacional de Sanidad, pueden solicitar su inclusión en el Cuerpo de «Damas Enfermeras Españolas» de FET, acompañando a su solicitud las papeletas de examen o certificados correspondientes, visados por esta Delegación Provincial.

También podrán solicitar su admisión en los exámenes de los cursillos

que se celebren, las afiliadas que tengan aprobado algún otro cursillo no controlado, organizado [por Falange o Requeté] y las que a partir del 18 de Julio de 1937 tengan más de tres meses de práctica hospitalaria o en un servicio similar. A la solicitud acompañarán papeleta de aprobación, o certificado del Director del Hospital o Jefe del Servicio donde se actuó.

Las que no reúnan estos requisitos para ingresar en el Cuerpo de Damas Enfermeras tendrán que acogerse a las siguientes instrucciones:

- 1.ª Pertener a F. E. T. y de las J. O. N. S.
 - 2.ª Concurrir a los cursillos previa matrícula; y 3.ª Obtener el admitido del Tribunal examinador.
- Teruel 2 de Noviembre de 1937.—El Año Triunfal.
El Delegado Provincial de Sanidad, Pascual Aibalate.

Mercería / Perfumería / Novedades
Casa NICOLAS
La más importante de la provincia

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades
Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor
Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones
Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.
Apartado 19 Teléfono: 44
TERUEL





... y otro se murió esperando

En torno a la reunión del Comité de No Intervención

Londres.—La reunión de esta tarde del Subcomité de no Intervención, ha decidido someter a la reunión del pleno del Comité el jueves, la resolución en la que se incluye el programa para dar efectividad al Plan Británico del pasado Julio y la propuesta de que el presidente sea autorizado para ponerse en relación inmediatamente con las dos partes contendientes en España.

Londres.—Como resultado de la sesión de hoy, la reunión plenaria del Comité de no Intervención tendrá lugar el jueves por la tarde. En esta última reunión se someterá la resolución estudiada en la reunión del Subcomité del pasado viernes y se incluirá un programa para dar efectividad al Plan Británico del pasado Julio.

El Plan trata de la retirada de la retirada de voluntarios, la concesión de los derechos de beligerancia y el problema del control, junto con las medidas adicionales que puedan ser estimadas necesarias para hacer completamente eficaz el Control.

El Comité plenario también será requerido para autorizar un inmediato acercamiento por parte del presidente, con las dos partes contendientes en España.

con objeto de obtener su acuerdo para la resolución en conjunto. Al ponerse en contacto con ambas partes, el presidente será requerido para que se especifique claramente la actitud y las intenciones de los distintos Gobiernos con relación a varias partes de la resolución. El Comité también recibirá la recomendación de que, mientras no lleguen las respuestas que dependan de las dos partes españolas.

El Subcomité continúa examinando las cuestiones concretas que se originan y además de que se emprenda el examen de las medidas prácticas que puedan ser de la ejecución de la resolución necesarias para enfrentarse con la situación que surja del hecho de que un Gobierno se haya abstenido de aceptar las medidas que constan en la resolución, relativa a los derechos de beligerancia.

El Comité internacional deberá disponer del resultado de este examen de tal modo, que pueda llegar a un acuerdo en este aspecto, así como en otras cuestiones, con objeto de que el Plan pueda ser puesto en práctica lo antes posible y como primer paso, que permita que las dos Comisiones sean enviadas a Francia.

Crónica del «Tebib Arrumi»

(Viene de primera página)

de Villaviciosa, recién ocupada, donde los cañones rojos lanzaban una lluvia inusitada de proyectiles. tropecé a la salida de Colunga, con el coche del equipo quirúrgico en el que iban dos médicos operadores y dos damas enfermeras, una de ellas, por cierto, esposa del teniente coronel, segundo jefe de Estado Mayor de las Brigadas Navarras. Me creí en la obligación de advertir a los jefes del peligro. «sobre todo por estas señoras, me atreví a decir». Las señoras, mirándome, me atajaron: «No dice que hace mucho fuego el cañón? Pues bien, en tonces habrá soldados que necesitan ser operados enseguida y que no aguantarían un traslado hasta aquí. Es allí donde está nuestro deber». Y allá fueron.

Premios, distinciones para estas abnegadas mujeres, no será

yo quien eso pida. Lo que ellas hacen solo tiene un premio y ese lo reciben a diario, en las bendiciones que las madres de nuestros soldados que se saben sustituidas al lado de sus hijos, en el momento del trágico caer en el campo de batalla: en las miradas de infinita gratitud con que premian sus afanes solícitos, los que reciben el alivio de sus manos, mil veces santas, los que sienten ya la muerte próxima y aún tienen fuerzas para dibujar una sonrisa, para que con la última luz de sus ojos, se quede clavada la blancura virginal de unas tocas, emblemas de amor excelso, honor de vírgenes de España, las vírgenes del heroico dolor.

Arriba España

De madrugada

Bombardeo de Madrid

Madrid.—Esta tarde a las seis y treinta y cinco, siete potentes trimotores nacionalistas, han lanzado varias bombas en los objetivos militares, que han sufrido con el bombardeo, daños de bastante consideración. (Havas).

Inglaterra espera la respuesta

Londres.—El conde Munster, anunció en la Cámara de los Lores, que el Gobierno británico, había hecho consideraciones al General Franco, al efecto de la repatriación de los niños refugiados y que se esperaba su respuesta.

Anuncie usted en LUCHA

Los rojos intentan otra infamia

Salamaeca.—Se sabe ciertamente y por conducto que nos ofrece duda alguna, que en el Aerodromo de Prat de Barcelona, hay dos aviones disfrazados con los colores nacionales. El aviador rojo que le ha dado la noticia a un amigo de nuestra causa, añadió: «El pintado de estos colores es reciente, del día primero de Octubre y desconozco que finalidad se persigue con ello».

El aviador rojo es demasiado inocente, aunque este adjetivo se encuentra incómodo y molesto al mirarse al lado de «Aviador rojo»; será más bien hipocresía aprendida en la mejor escuela de esta enseñanza que es el gobierno Negrín-Prieto-Irujo.

Demasiado sabe el aviador, que se está preparando una nueva infamia, intento de impunidad, en un bombardeo sobre ciudades de nuestro retaguardia o más seguramente sobre un buque de pabellón extranjero. Esto último ha de ser pues el primer intento; con disfraces o sin él, les resulta siempre adverso con su persistencia criminal, enreda a Europa en conflictos de sangre, ver si pueden pescar algo en este río revuelto, aunque sólo sea la probabilidad de vivir unos meses más, llenándose los bolsillos con sus robos a la Patria.

No les importa la hecatombe mundial. La buscan con la vaga esperanza de prolongar sus turbios vicios y su existencia más turbia todavía.

Pero ya está avisado el Mundo: Los rojos intentan otra infamia.

Ante futuras operaciones

Los rojos se encuentran desorientados e intranquilos ::

Se transparenta en los periódicos rojos, la preocupación que les produce el rumbo que hayan de tomar las operaciones por nuestra iniciativa naturalmente, libre por entero, más aún que ya lo estuviera, después del derrumbamiento del frente asturiano. No saben en efecto que pensar, respecto al punto en el que descargará su aplastante peso, la maza de nuestro Ejército, tan apretado en su disciplina, como eficiente en su técnica y como enardecido de moral. Lo que desde luego no ignoran—de ahí su perplejidad, su temor—es que gracias a la liquidación de todos los extensos y duros frentes asturianos, nos queda libre gran masa de maniobra muy aguerida y entonada por el triunfo, dotada de mandos expertísimos y de un material de guerra sobremano potente, más el aditamento del capturado al enemigo.

Los rojos, pues, tienen motivos más que sobrados para sentir miedo y temer nuevos reveses, como el ave que presagando riesgos ciertos mete la cabeza bajo el ala, los rojos, prescindiendo de los desplantes a que nos tenían acostumbrados, barruntan el golpe de gracia, pero no pueden por menos de preguntarse por qué lado y hacia qué parte les sobrevendrá.

Cualquier cábala a este respecto

se resiente de pueril. Ningún estratega de café, por simple curiosidad o por interesado empeño, puede presentir el curso que nuestro Mando marque a operaciones ulteriores. Todos los puntos del extenso frente que ondula a lo largo de España desde el Pirineo aragonés hasta la costa granadina, son vulnerables, porque ahora, como antes y como siempre, no hay objetivos geográficos o son de importancia secundaria. Cualquiera que sea el punto elegido, el golpe que se aseste inutilizará al enemigo en forma irreparable. Esto realmente es lo interesante y lo cierto. ¿Dónde? ¿Cuándo? El Mando del Ejército Nacional contestará a estas preguntas con hechos cuya clave solo a él pertenece.

Algo por su parte, corresponde al enemigo, el derecho a recibir la respuesta en su propia cabeza, mediante la fuerza contundente de los hechos consumados, y a nosotros los españoles de verdad nos alcanza la otra cosa; el deber de aguardar confiadamente como hasta aquí en la sabiduría del Generalísimo que provee a todo y todo lo previene. Por el Este, por el Centro, o por el Sur, hacia donde quiera el Generalísimo orientar su España, le reservará el futuro inmediato un fulgor de definitiva victoria.

Simpatías de Litvinof

París.—Cuando el comisario de Relaciones Exteriores de la URSS, Litvinof, acompañado de su séquito, salían de Bruselas por ferrocarril, un grupo de gente comenzó a gritar ¡vivan los soviets y armas para España!, inmediatamente después otro grupo le contestó con ¡abajo Moscú! ¡Viva Franco!. El comisario y sus acompañantes no hicieron caso del incidente y salieron sin demora.

Leche para los rojos

Londres.—Partió hoy con destino a Barcelona un barco con cargamento de 50,999 botes de leche condensada adquiridos con el producto de una suscripción promovida por la Asociación de la Juventud Británica afiliada al partido socialista.

Avance en el sector de Zaragoza

Madrid.—Un comunicado oficial «leal», anuncia, que los nacionalistas han ocupado hoy algunas posiciones en el sector Sur del Ebro, de las abandonadas por los milicianos rojos a causa de la lluvia torrencial de estos días. (Havas).

La neutralidad francesa

París.—El corresponsal de «Le Jour» en Londres, comunica que la España roja ha recibido en nueve meses material de guerra por un valor de 900 millones de francos, material que ha sido transportado por barcos soviéticos.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11